
№ 208. 

СРЕДА

20
ОКТЯБРЯ 

ЮМ г.

Цена 15 коп.

Год издания XXXVII С Е Г О Д Н Я  В Н О М Е Р Е :
Телеграмма Президиуму Верхов

ного Совета Союза Советских Социа
листических Республик, Совету М и
нистров Союза ССР, Центральному 
Комитету КПСС от Постоянного Ко
митета Всекитайского Собрания на
родных представителей, Председа
теля Китайской Народной Республи
ки  Мао-Цзэ-дуна, Государственного 
Совета КН Р , Центрального Комитета  
Компартии К итая . (1  стр.).

Отчет о вручении Международной 
Сталинской премии «За укрепление 
мира между народами» итальянско

му священни&у Андреа Гаджеро, 
(1 стр.).

XI районная партийная конфе-« 
ренция Промышленного района'* 
(2 стр.).

И. Дибров, Н. Загаринский, П. К у *  
ряев. Порочные метош органдоз* 
ции и оплаты труда; (3 стр.).

М. Панкратов. У сушильных аг
регатов. (3 стр.).

К . Бердин. О ягодниках. (3 стр.)*
В. Павлов. Большое сердце, 

(4 стр.).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ^
----------------------------------------------------------------------------- Г

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Больше заботы о тех, 
кто работает и учится

Н  И ОДНОГО рабочего —  без 
” среднего образования!»— < 

такой повесткой дня проходили в 
канун нового учебного года ком 
сомольско - молодежные собрания 
на многих предприятиях нашего 
города. Среднее образование, ов
ладение основами на(ук стало не
обходимым для каждого советско 
го рабочего.

Заводы, стройки, железнодо
рожный транспорт оснащаются 
все более высокопроизводитель
ной, совершенной техникой. Вме
сте с ростом технической воору
женности предприятий должны 
расти и кадры, их умение и опыт 
В связи с этим из года в год все 
более широкий размах приобре 
тает учеба молодежи в вечерних 
школах без отрыва от производ
ства. В Сызрани работает вюсемь 
вечерних школ рабочей молоде
жи, одна* из них открыта в теку
щем году. В них учится на пять
сот человек больше, чем в прош
лом году.

Сочетание учебы с работой на 
производстве связано с опреде
ленными трудностями. Для того, 
чтобы они были успешно преодо
лены, о школах рабочей молоде
жи, об учащихся должны прояв
лять неустанную заботу органы 
народного образования, хозяйст
венники, партийные, профсоюз
ные и комсомольские организа
ции.

Руководители предприятий 
обязаны постоянно интересовать
ся работой вечерних школ, повы
шением общеобразовательного 
уровня рабочих и служащих. 
Между тем имеется немало фак
тов, свидетельствующих о том, 
что хозяйственные работники не 
вникают в работу школ рабочей 
молодежи. Долгое время на Еаш- 
пирском сланцевом) руднике ве
черняя школа размещается в не
приспособленном, тесном помеще
нии. В школе нехватает мебели, 
учебных пособий. Не проявляя 
еаботы о самой школе, руково
дители предприятий рудника 
также безразличны и к запро-са'м 
молодежи, желающей учиться. 
Только этим можно объяснить то, 
^го многие классы школы чрез
вычайно малочисленны, многие

молодые шахтеры пропускают 
занятия. Например, в пятом 
классе учится лишь десять чело
век.

Об этих и других недостатках 
еще в канун учебного года было 
хорошо известно райкому уголь
щиков и комитету ВЛЕСМ рудни
ка. Одна'ко они не предприняли 
никаких мер для того, чтобы 
создать всем юношам: и девушкам 
условия, необходимые для про
должения своего образования.

К сожалению, такое отноше
ние к общеобразовательной учебе 
молодых рабочих наблюдается не 
только на Еашпирском сланцевом 
руднике, В стороне от школ, их 
интересов стоят хозяйственные 
руководители швейной фабрики, 
железнодорожного узла и других 
предприятий, молодежь которых 
учится в вечерних школах 

5 и 6.
Серьезные недостатки в дея

тельности железнодорожной шко
лы рабочей молодежи станции 
Батраки были вскрыты на недав
но проходившей партийной кон
ференции Октябрьского района. 
Руководители предприятий и 
служб Ба^ракского узла, счи
тая себя шефами школы рабочей 
молодежи, очень редко бывают в 
ней и совершенно безразлично 
относятся к тем, кто учится в 
школе. Характерно в этом отно
шении ва'гонное депо (начальник 
тов. Лактионов, секретарь пар
тийной организации тов. Ники
тин). С начала учебного года 
из вагонного депо пошло учиться 
в школу рабочей молодежи свы
ше сорока человек, а сейчас про
должает учебу лишь трое. Этого 
не случилось бы, если молодежи 
были созданы необходимые усло
вия для занятий.

Первая четверть учебного года 
в вечерних школах рабочей мо
лодежи на исходе. Хозяйственные 
руководители, гороно, партий
ные, профсоюзные и комсомоль
ские организации совместно со 
школа'ми обязаны ликвидировать 
имеющиеся недостатки, добиться 
нового подъема общеобразова
тельной подготовки рабочих без 
отрыва от производства.

Больше заботы о тех, кто ра
ботает и учится!

Т Е Л Е Г Р А М М А
Президиуму Верховного Совета Союза Советских 

Социалистических Республик 
Совету Министров Союза Советских Социалистических Республик 

Центральному Комитету Коммунистической партии
Советского Союза

Дорогие товарищи!
Разрешите от имени всего китайского 

народа выразить Вам сердечную благо
дарность за Ваши дружественные позд
равления по случаю 5-й годовщины со 
дня образования Китайской Народной 
Республики.

Успехи, достигнутые народами нашей 
страны в течение истекших пяти лет в 
области социальных преобразований, 
восстановления народного хозяйства,

социалистического строительства Й Со
циалистической перестройки, неотдели
мы от искренней и бескорыстной помощй 
со стороны великого советского народа* 
Коммунистической Партии Советского 
Союза и Советского Правительства.

Просим Вас передать нашу самую 
искреннюю благодарность всему совет
скому народу.

Д а здравствует нерушимая братская 
дружба между народами Китая и Со
ветского Союза.

На практику в сельские школы
Министерство просвещения 

^СФСР решило в этом году про
вести педагогическую практику 
части студентов IV курсов в сель
ских школах. Практиканты полу
чат большую самостоятельность 
при выполнении обязанностей учи
теля и классно го руководителя. 
Будущие педагоги смогут лучше 
изучить специфику работы сель

ских школ, в которых многим из 
них в будущем предстоит рабо
тать.

На педагогическую практику в 
сельские школы направдшются 
наиболее подготовленные студен
ты с факультетов естествознания, 
географии, физики и математики, 
языка и литературы.

О СОЗЫВЕ XX СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Исполнительный комитет Сызранского городского Совета депу
татов трудящихся доводит до сведения депутатов Сызранского го
родского Совета, что в пятницу, 22 октября 1954 года, в 2 часа дня, 
созывается XX сессия Сызранского городского Совета депутатов 
трудящихся (четвертого созыва).

Заседание сессии состоится в зале заседаний городского коми
тета Коммунистической партии Советского Союза.

Исполком городского Совета депутатов трудящихся.

Постоянный Комитет Всекитайского Собрания народных представителей 

Председатель Китайской Народной Республики МАО ЦЗЭ-ДУН  

Государственный Совет Китайской Народной Республики 

Центральный Комитет Коммунистической партии Китая.

16 октября 1954 года.
Пекин.

Вручение Международной Сталинской премии „За укрепление 
мира между народами“ итальянскому священнику Андреа Гаджеро

РИМ, 18 октября. (ТАСС). 17 октября в Ри
ме в помещении ассоциации работников ис
кусств состоялось вручение Международной 
Сталинской премии «За укрепление мира между 
народами» известному общественному деятелю, 
борцу за мир, священнику Андреа Гаджеро.

В за1ле ассоциации собрались многочислен
ные представители прогрессивной общественно
сти, сенаторы и депутаты, деятели культуры и 
науки, активисты комитетов защиты мира, при
бывшие из различных городов страны. Среди 
присутствующих: председатель Итальянского 
комитета сторонников мира Пьетро Ненни, чл$- 
ны парламента Эмилио Серени, Амброджо Дони- 
ни, Джулиано Пайетта, Фа)уето Гулло, проф. 
Еончетто Марке1зи, художник У го Аттарди и 
другие. В зале находились также посол СССР в 
Италии А. Е. Богомолов, главы ряда дипломати
ческих представительств стра'н народной демо
кратии.

Член комитета по Международным) Сталин

ским премиям проф. Еончетто Маркези расска
зал о жизненном пути и деятельности Андреа 
Гаджеро.

Затем выступил Пьетро Ненни, который со
общил, что вручение премии должно было бы 
происходить в Москве, но итальянское прави
тельство отказало в заграничном паспорте 
Гаджеро. Ненни решительно осудил эти дейст
вия итальянских властей.

Ненни оглашает постановление комитета пе 
Международным Сталинским премиям от 12 де
кабря 1953 года о принуждении Андреа Га'дже- 
ро Международной Сталинской премии «За ук
репление мира мюжду народами» и под бурные 
аплодисменты присутствовавших вручает ему 
диплом и золотую медаль лауреата Международ
ной Сталинской премии.

Андреа Гаджеро выступил с ответной речью, 
которая была с большим вниманием вьвдушана 
собравшимися.

ДЕНЬ НАШЕГО ГОРОДА
ТВОРЧЕСТВО Ю НЫ Х ТЕХНИКО В

Во Дворце пионеров проведена 
выставка детского технического 
творчества. Ее посетило много эк
скурсий учащихся различных 
школ города. Девочки и мальчики 
с интересом рассматривали элект
ровоз, который изготовили уча
щиеся железнодорожной средней 
школы № 22, радиоприемники, 
макет водонапорной башни и дру
гие.

Особенно много было на выстав
ке учебных пособий по математи
ке, физике, химии, изготовленных 
учащимися для школьных каби
нетов.

Ряд лучших работ отобрано на 
областную выставку детского 
технического творчества.

СТОЛОВЫЕ В РАБОЧИХ 
ПОСЕЛКАХ

Растет сеть предприятий обще
ственного питания в рабочих по
селках. Новая столовая открыта в 
поселке гидротурбинного завода за 
Усинским оврагом.

В поселке деревообделочного 
комбината начала работать столо
вая ОРС’а нефтеперерабатываю
щего завода.

В честь 37-й годовщины. Великого Октября 

ВПЕРЕДИ —  БРИГАДА ПРОХОДЧИКОВ АЛЕКСАНДРА МАРКЕЕВА
Среди шахтеров Кашпирского 

сланцевого рудника в прошлом 
месяце отличилась бригада про
ходчиков Александра Маркеева, 
которому недавно было присвоено 
звание «Почетный шахтер».

В сентябре бригадой было сдела
но 146 метров проходки штрека се
чением 13,05 квадратных метра. Та
кого показателя достичь на шахте 
не удавалось еще никому. Высокая 
выработка получена благода
ря точному осуществлению графи
ка цикличности (по 3 цикла в 
сутки), наиболее рациональному

применению породопогрузочной 
машины С-153.

Сейчас, в дни предоктябрьской 
вахты, коллектив бригады трудит
ся так же успешно. Особенно хо
рошо работают проходчики тт. 
Митрюхин, Набиев, машинист по
родопогрузочной машины тов. 
Камаев, выполняющие в смену 
по полторы нормы каждый.

С неослабевающей энергией на 
руднике трудяггся также бригады 
навалоотбойщиков тт. Манухина, 
Казакова и Алексеева.

СТРОИТЕЛИ НА ПРЕДПРАЗДНИЧНОЙ ВАХТЕ
Коллектив Кашпирского стройуп

равления, выполнив план в сен
тябре, встал на трудовую вахту в 
честь 37-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Строители работают сей
час с большой энергией, стремятся 
полностью выполнить свои обяза
тельства.

В социалистическом соревнова
нии попрежнему впереди идет

бригада каменщиков, руководимая 
тов. Яловец. Она перевыполняет 
норму выработки более чем в два 
с половиной раза. Высокопроиз
водительно трудятся также брига
ды плотников тов. Зайцева, арма
турщиков тов. ЯриновСкого, шту
катуров тт. Гончарова, Гладени- 
ной, столяров тов. Крылова, плот
ников тов. Бормотова и другие?.
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XI районная партийная конференция Промышленного района
Состоялась . одиннадцатая рай

онная партийная конференция 
Промышленного района. Делега
ты конференции заслушали и 
обсудили отчетный доклад о ра
боте райкома КПСС, отчет реви
зионной комиссии, избрали но
вый состав райкома партии, ре
визионной комиссии и делегатов 
на очередную городскую партий
ную конференцию.

С отчетным докладом о работе 
райкома КПСС выступил первый 
секретарь райкома партии тов. 
Аббакумов А. И.

Докладчик и выступившие в 
арениях делегаты отметили, что 
руководствуясь решениями XIX 
съезда Коммунистической пар
тии, постановлениями партии и 
правительства о дальнейшем кру
том подъеме социалистического 
сельского хозяйства, об увеличе. 
нии выпуска товаров народного 
потребления, улучшении тор
говли, направленными на всемер
ное повышение материального и 
культурного уровня советского 
народа, районная партийная орга
низация проделала значительную 
работу и добилась некоторых ус
пехов в хозяйственном и куль
турном строительстве. Государст
венный план 1953 года по вы
пуски валовой продукции про
мышленностью района выполнен 
на 104,5 процента. Рост продук
ции за 1953 год по сравнению с 
1952 годом составил 20 процен- 
тов.

Итоги работы за истекшие де
вять месяцев текущего года’ по
казывают, что многие промыш
ленные предприятия работали 
неплохо, добились дальнейшего 
прироста выпускаемой продукции. 
В их числе, нефтеперерабатываю
щий завод, ТЭЦ, завод пищевых 
концентратов, сланцеперерабаты
вающий завод, нефтепромысел 
’¡N2 3 и другие. В целом промыш
ленностью района* государствен
ный план за девять месяцев 1954 
года в валовом исчислении вы
полнен более чем на сто процен
тов.

Некоторая работа проделана 
районной партийной организаци
ей и в усилении темпов жилищ
ного, культурно-бытового строи
тельства и благоустройства. 
Трудящиеся Промышленного рай
она выступили в начале теку
щего года инициаторами социа
листического соревнования за до
срочное выполнение годового пла
на по строительству жилья, куль
турно-бытовых объектов и благо
устройству. Соревнование способ
ствовало более успешному прове
дению названных работ. За ис
текшие девять месяцев '  строи
тельные организации построили и 
сдали в эксплуатацию две сред
них школы по 440 мест каждая, 
баню на 47 мест, летний клуб 
на' Кашпирском руднике, проло
жено дорог и тротуаров 8707 
квадратных метров, водопровод
ных линий 7550 погонных мет
ров, канализации и теплофика
ции 3964 погонных метра, по
строено и сдано в эксплуатацию 
3900 квадратных метров жилой 
площади.

План жилищного строительст
ва4 в целом по району перевы
полнен. В скверах и на улицах 
района было высажено много 
декоративных деревьев и кустар
ников.

Достигнутые успехи —  ре
зультат роста производственной 
активности рабочих, инженерно- 
технических работников, служа
щих, повышения уровня работы 
первичных партийных организа
ций и райкома КПСС, сумевших 
мобилизовать трудящихся на вы
полнение государственных пла
нов, на выполнение решений 
аартиж и правительства.

Сократив до минимума количе
ство заседаний и совещаний, ра
ботники райкома КПСС стали 
больше заниматься организатор
ской работой в массах, проверкой 
исполнения решений. Они чаще 
стали бывать в первичных пар
тийных организациях, глубже 
вникать в их деятельность, помо
гать им и работникам предприя
тий вскрывать резервы повыше
ния производительности труда, 
снижения себестоимости продук
ции. В парторганизациях регу
лярно проводятся партийные соб
рания, на которых реша
ются жизненно важные вопро
сы, большинство коммунистов 
имеют партийные поручения. Не
сколько улучшилась работа по 
марксистско-ленинскому воспита
нию кадров, всех коммунистов.

Это способствовало, несомнен
но, росту творческой активности 
и самодеятельности партийных 
масс, повышению авангардной ро
ли коммунистов во всех областях 
политической, хозяйственной и 
культурной жизни. В качестве 
примера на конференции приво
дились парторганизации нефте
промысла № 3, где секретарем 
партбюро тов. Романов, нефте
перерабатывающего завода, где 
секретарем партбюро тов. Пост
ников, и другие. Эти парторгани
зации накопили значительный 
опыт организационно-партийной 
и партийно-политической работы.

Отмечая положительные сторо
ны в деятельности райкома КПСС, 
делегаты конференции сосредото
чили свое главное внимание на 
нерешенных вопросах. В своих 
выступлениях они вскрывали 
упущения в работе райкома 
КПСС по руководству хозяйствен
ным и культурным строительст
вом, в деятельности райисполко
ма, промышленных предприятий, 
строительных организаций, уч
реждений, первичных партийных 
организаций, подвергли острой 
критике отдельных партийных, 
советских и хозяйственных ра
ботников.

На конференции отмечалось, 
что ра'йком КПСС недостаточно 
уделял внимания отстающим 
предприятиям, не оказывал им 
действенной помощи в реше
нии некоторых производственных 
вопросов, влияющих на выпол,- 
нение плана, слабо изучал, обоб
щал и распространял передовые 
методы труда, не вникал глубоко 
в организацию социалистического 
соревнования, не предъявлял 
жесткой требовательности к ру
ководителям, забывающим о го
сударственных интересах. В ре
зультате этого в районе имеются 
предприятия, работающие ниже 
своих возможностей. К ним отно
сятся ремонтно - механический 
завод, мясокомбинат, кирпичный 
завод, артели «Промвалобувь», 
«Жирпром» и некоторые другие.

Неудовлетворительно работает в 
текуще-м году ремонтно-механиче
ский завод. План девяти месяцев 
текущего года по выпуску вало
вой продукции им выполнен на 
97 процентов, а по товарной —  
на 84 процента4, производитель
ность труда составила 98,3 про
цента. Завод работает неритмично 
и не выполняет план по номенк
латуре изделий. Допускается 
большой простой станочного 
парка: за 8 месяцев он составил 
20 тысяч стаНкочасов. Здесь не 
ведется надлежащей борьбы с 
браком. Убытки от брака только 
по литейному цеху составили 
больше 70 тысяч рублей.

Бюро райкома КПСС дважды 
заслушивало руководство этого 
завода на своих заседаниях. Были 
приняты решения, но они, не 
были подкреплены организатор
ской работой со стороны райкома

КПСС и остались не выполнен
ными.

—  О мясокомбинате в докладе 
тов. Аббакумова сказано, что он 
не справляется с выполнением 
производственной программы, —  
говорит делегат тов. Гуреев. —  А 
почему? Этого докладчик не ска
зал и не скажет, так как он и 
другие работники райкома у нас 
на предприятии не были и по
тому не знают причин неудов
летворительной работы. Ни разу 
не посетил наш комбинат и пред
седатель горисполкома тов. Куд
рин.

Делегаты отмечали, что рай
ком КПСС нетребовательно отно
сится к руководителям строитель
ных организаций, в результате 
чего план по вводу жилья в эк
сплуатацию за 9 месяцев выпол
нен только на 51 процент. Неу
довлетворительно работает трест 
N° 24. Согласно принятым обяза
тельствам трест должен был к 
первому мая построить и сдать в 
эксплуатацию летний кинотеатр, 
к первому октября —  3700 квад
ратных метров жилойчплощади и 
другие объекты. Сроки прошли, 
но трудящиеся не получили ни 
летнего кинотеатра, ни такого ко
личества жилплощади.

—  Эти и другие факты говорят 
о том, —  заявил делегат тов. 
Постников, —  что райком КПСС 
неглубоко вникает в работу 
отстающих предприятий и строи
тельных организаций, в руко
водстве соревнованием допу
скает много формализма. Вместо 
того, чтобы бывать на местах и 
помогать парторганизациям, хо
зяйственникам в организации лю
дей на выполнение принятых обя
зательств, работники райкома по 
телефону собирают статистиче
ские данные, или вызывают руко
водителей предприятий и секрета
рей парторганизаций в райком 
КПСС, чтобы, как говорят, учи
нить с них спрос. Райком) и рай
исполком ежемесячно при рас
смотрении итогов работ присуж
дают лучшему предприятию пере
ходящее красное зна̂ мя, но никог
да не вручают его, так как крас
ного знамени нет. Больше года в 
райкоме и райисполкоме ведут 
разговоры о приобретении знаме
ни, но воз и ныне там.

Тов. Постников критикует сек
ретаря КПСС тов. Остроумову, 
отдел пропаганды и агитации рай
кома и его заведующего тов. Куз
нецова за невнимание к лекцион
ной пропаганде. С 1 октября в 
системе партийного просвещения 
начались занятия, но отдел про
паганды и агитации не заботится 
о том, чтобы организовать чтение 
лекций в помощь самостоятельно 
изучающим произведения класси
ков марксизма - ленинизма. Не 
оказывает должной помощи парт
организации в выполнении приня
тых решений орготдел райкома и 
его заведующий тов. Куриленко.

—  Надо прямо сказать, —  
продолжает тов. Постников, —  
что тт. Кузнецов и Куриленко 
могли бы большое влияние ока
зывать на1 состояние дел в парт- 
оганизациях, если бы они отре
шились ют ненужной бумажной 
писанины. Но они обложились 
бумагами, а на' живую организа
торскую работу в массах у них 
нехватает времени.

В заключение тов. Постников 
отм)етил, что райком КПСС неу
довлетворительно готовит район
ные собрания партийного актива. 
Доклад тов. Остроумовой на' по
следнем активе не отражал истин
ного положения дел в парторга
низации района.

Делегат тов. Спирихин отметил, 
что райком КПСС недостаточно 

j уделяет внимания цеховым
* парторганизациям и, особенно, тех

предприятии, которые находятся
да'леко от райкома. Он заявил 
также, что секретари райкома 
КПСС не выступают с лекциями 
перед трудящимися нефтеперера
батывающего завода.

Вопросам проверки исполнения 
решений, подбора и воспитания 
кадров посвятили свои выступле
ния делегаты тт. Куф тин, Остре
цов, Блахов, М иш алкин. Они от
метили, что райком КПСС еще 
слабо занимается проверкой ис
полнения своих решений и реше
ний вышестоящих органов, допу
скает неразборчивость в подборе 
кадров. Работники иногда подби
рались без изучения их деловых 
и политических качеств, вслед
ствие чего на руководящую рабо
ту попадали случайные люди и 
слабо подготовленные товарищи. 
Это привело к большой текучести 
кадров. За отчетный период сме
нилось работников, входящих в 
номенклатуру райкома, 35,1 
процента, в том числе секретарей 
партийных организаций 42,2 
процента. Так, наИример, не 
справились со своими обязанно
стями и были освобождены рай
комом от занимаемой должности 
бывший секретарь парторганиза
ции СМУ-17 тов. Белоножкин, 
секретарь парторганизации сто
ловой № 8 на КаНширском руд
нике тов. Зиновьев и другие.

Делегат тов. Острецов отметил, 
что райком КПСС не проявлял на
стойчивости в проведении своих 
решений в жизнь. В частности, 
было принято хорошее решение об 
улучшении постановки дела на
родного образования в районе, но, 
так как работники ра'йкома, и 
особенно отдел пропаганды и аги
тации, не вникли в работу школ, 
не оказали должной помощи 
школьным парторганизациям, оно 
осталось невыполненным.

В заключение тов. Острецов 
высказал критическое замечание 
в адрес горкома1 КПСС. Он заявил, 
что горком партии не следит при
стально за деятельностью райкома 
КПСС, не подсказывает во-время 
на что райкому следует обратить 
особое внимание. Горком и райком 
КПСС терпимо относятся к заве
дующим отделами райкоми? КПСС 
тт. Куриленко и Кузнецову, ко
торые работают без желания.

Секретарь райкома ВЛКСМ де
легат тов. Мещерякова подвергла 
острой критике райком КПСС и 
некоторые первичные партийные 
организации за невнимание к 
нуждам молодежи, за слабое руко
водство комсомольскими организа
циями. Она отметила, что парт
бюро нефтеперерабатывающего за
вода и его секретарь тов.'Постни
ков не проявляют заботы о комму
нистическом воспитании моло
дежи, не оказывают помощи коми
тету ВЛКСМ в организации поли
тической учебы комсомольцев. 
Безразлично относится к полити
ческому просвещению комсомоль
цев отдел пропаганды и агитации 
райкома КПСС. Заведующий этим 
отделом тов. Кузнецов не посодей
ствовал райкому ВЛКСМ в подбо
ре пропагандистских кадров.

—  Я обратилась за помощью 
к секретарю райкома КПСС тов. 
Мартьянову, —  говорит тов. 
Мещерякова, —  но он мне зая
вил, что я комсомолом не интере
суюсь. Эти факты говорят о том, 
что ра'йком КПСС неудовлетвори
тельно руководит работой комсо
мольской организации.

Большое внимание уделили де
легаты вопросам культурно-быто
вого обслуживания трудящихся, 
организации торговли на окраи
нах города. На конференции от
мечалось, что ра'йком КПСС слабо 
вникал в работу торгующих ор
ганизаций, в должной мере не ин
тересовался тем, как идет ремонт

жилого фонда, как этими вопро-
сами занимается райисполком к 
его отделы.

Секретарь партийцой организа
ции ТЭЦ делегат тов. Анкудинов  
заявил, что в поселде «Строи
тель» плохо организована торгов
ля товарами первой необходимо
сти. Но райком КПСС и райис
полком не обращают на это вни
мания.

Делегат тов. Павлов говорил а 
том, что торгующие организации 
пл̂ охо организовали торговлю ово
щами. В магазинах поселка «Стро
итель» почти не было в продаже 
огурцов, помидоров, арбузов, кар
тофеля. Хлеб в пекарне выпе
кается некачественный. В полу
сыром виде он прода'ется трудя
щимся.

—  В нашем поселке, —  заяв
ляет тов. Павлов, —  не торгуют 
мороженым, прохладительными 
напитками. Вечером вообще вся 
торговля прекращается, так как 
дежурных магазинов у нас нет. 
Все эти ненормальные явления 
хорошо известны райкому и рай
исполкому, но они не принимают 
мер к улучшению торговли на 
окраинах. С этими недостатками 
нужно решительно покончить.

Улучшению работ по ремонту 
жилья посвятил свое выступле
ние делегат тов. Люсин. Он зая
вил, что в райисполкоме, да и в 
райкоме КПСС много ведут разго
воров об удовлетворении быто
вых нужд трудящихся, но мало 
что делают для этого. Многие 
дом)а разрушаются, но их не ре
монтируют.

Секретарь комитета ВЛКСМ 
Кашпиррудника делегат тов. Тю - 
£ин рассказал о том. что руково
дители рудника мало заботятся о 
том), чтобы создать молодежи, 
проживающей в общежитиях, нор. 
мальные бытовые условия. Он 
привел таНой пример. В одном из 
общежитий нет ведер, матрацы и  
одеяла рваные. Между тем на 
складе все эти необходимые вещи 
имеются, но начальник жилищ
но-коммунального отдела тов. 
Горелов распорядился не выда
вать их. Руководство рудника не 
создает необходимых условий мо
лодым рабочим, учащимся, в шко
ле рабочей молодежи. Помещение 
школы очень маленькое, нагляд
ных пособий нет, учащихся иног
да заставляют работать в те ча
сы, когда им нужно быть на за
нятиях.

Делегат тов. Потапов поставил 
вопрос об организации столовой 
для рабочих паровозного депо 
станции Сызрань 2-я и обеспече
нии железнодорожников топливом.

В обсуждении отчетных докла
дов райкома КПСС и ревизионной 
комиссии приняли участие так
же делегаты тт. Бакулин, Асафов, 
Лукьянов, Иванов и Рымаренко.

В работе конференции принял 
участие член бюро Куйбышев
ского обкома КПСС тов. Перов—  
Терентьев.

По обсужденным вопросам кон
ференция приняла развернутое 
решение, направленное на устра
нение вскрытых недостатков, на 
улучшение руководящей дея
тельности райкома КПСС, на 
усиление организационно - пар
тийной и партийно-политической 
работы.

Состоялся первый пленум 
Промышленного райкома КПСС* 
Пленум избрал первым секрета
рем) райкома КПСС тов. Аббаку
мова А. И., вторым секре
тарем тов. Мартьянова А. А . 
и секретарем райкома КПСС тов. 
Остроумову Е. М. Заведующим 
орготделом пленум утвердил тов  ̂
Фадеева и промышленно-транс
портным отделом тов. Демченко.
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Письма рабкоров со стройплощадок треста №  112

Порочные методы организации и оплаты труда
Срыв строительства ряда объек- I 

•"Йов и прежде всего жилых домов» | 
Брестом 3*6 112 объясняется не 
только плохим использованием 
механизмов. Не менее серьезной 
причиной этого является плохая 
организация труда, неправильная 
«истема оплаты его.

Одно время на участке были 
разукрупнены бригады. Сделано 
зто, как говорится, не от хорошей 
жизни. Дело в том, что на строи
тельстве допущена большая рас
пыленность в работах. Взять к 
примеру второй участок. Тут ра
боты ведутся чуть ли не на' 60 
объектах. Распылив рабочую си
лу и -средства по ним, на участке 
лишились возможности организо
вывать комплексные работы и 
быстро вводить в эксплуатацию 
жервоочередные объекты.

Работники участка, допустив 
Ьшибку, не исправляют ее. Здра
вый смысл подсказывает: необхо
димо в срочном порядке сосредото
чить все усилия на пусковых 
Объектах и, прежде всего, на тех 
та них, которые особенно нужны. 
В частности, требуется усилить 
работу на сооружении фундамен
тов жилых домов, так как не за 
горами зима. Сосредоточение сил 
а средств на таких объектах поз
волит избежать прошлогодних 
-шибок, когда кладку производи
ли в сильные холода и в резуль
тате заморозили линию. Такие 
фундаменты этим летом пришлось 
ралбир&ть. Так, например, был 
разобран фундамент дома № 7. 
На это затрачено много сверхпла
новых средств. Расширение фрон
та работ на ведущих объектах, 
наконец, позволит вернуться к 
организации крупных бригад и 
при этом решить крайне важ
ное— создание комплексности в 
работе.

Над такими жизненно важными 
вопросами у нас мало думают. 
Вместо решительных мер прини
мают полумеры. Сейчас во 
весь рост встает вопрос об уско
рении подготовки жилья для ра
бочих. При крупных брига
дах и комплексной работе 
строительство домов можно было 
бы завершить в короткие сроки. 
Жри теперешней же распыленно
сти-сил строителей дело идет мед
ленно.

Стремясь разрядить обстановку, 
аа участках начали перебрасы

вать бригады с одного объекта, 
на другой. При этом, как и при 
всякой неплановой лихорадочной 
работе, вместо пользы получается 
вред. На днях штукатуры из 
бригады тов. Коровина были пе
реброшены с дома, где они в«ели 
отделку фасада4, на другой объект. 
Тут срочно требовалось оштука
турить внутренние стены. Брига
ду перебросили, а растворонасо- 
сом ее не обеспечили. О механизме 
вспомнили только на второй 
день. На установку растворо- 
насоса ушло более суток. Брига
да потеряла много драгоценного 
времени.

Подобных, уродливых фактов, 
являющихся следствием непра
вильной системы организации 
труда, десятки. Не захотев вести 
наступление на главных направ
лениях с планомерной последова
тельностью, на участках не удов
летворяют элементарных требо
ваний рабочих. В частности, мно
гие бригады сейчас лишены воз
можности своевременно присту
пать к работе и во-время возвра
щаться домой для ‘отдыха. Дело в 
том, что до сих пор не организо
ван подвое рабочих к строитель
ным площадкам и отправка их.

Одним из решающих стимулов 
повышения производительности 
является оплата труда. Но и в 
этой области у нас много непо
рядков. В тресте находятся еще 
такие руководители, которые 
стоят на словах за передовые, 
прогрессивные формы и методы 
работы, а в оплате труда осуще
ствляют практику, которая не 
способствует развитию этих пе
редовых форм и методов труда.

К таким, с позволения сказать, 
организаторам труда строителей, 
защитникам их интересов отно
сится главный инженер 2-го уча
стка тов. Кузечкин. Это типич
ный кабинетный работник. Ку
зечкин редко бывает на строй 
площадках и, естественно, не 
следит за ходом строительства. 
Итоги работы он подводит меха
нически, не выходя из-за пись
менного стола. При этом он не 
знает и знать не хочет кто же из 
строителей работал хорошо, а кто 
плохо. Его интересует другое, кАк 
уложиться в смету расходов. Под
возя баланс, он, не задумываясь 
срезает заработки у тех, кто за
служил их хорошей работой.

Грубые нарушения трудового за
конодательства у нас нередкое 
явление.

Вот характерный в этом отно
шении пример. Самая большая 
норма выработки в сентябре ока
залась в бригаде* штукатуров, 
которой руководит тов. Коровин. 
Прораб участка тов. Ушаков, за
крывая наряд, дал заключение: 
работа произведена быстро и 
хорошо.

—  Может быть, —  сказал 
Кузечкин.— Но у этих рабочих 
слишком большой заработок. На
до срезать его.

Чтобы оправдать свое неза
конное действие, Кузечкин пере
делал оценку «хорошо» на «удов
летворительно». Приказом на
чальника участка тов. Ионина 
самочинный акт Кузечкина от
менен.

Следовало ожидать, что за 
этим последует глубокий анализ 
и на основе его практические 
мероприятия, раз и навсегда пре
секающие произвольные оценки 
в работе, решительно устраняю- 
ющие самую возможность возник
новения уравниловки в оплате 
труда. Нам думалось, в частно
сти, что наконец-то на участке 
будет восстановлен порядок, при 
котором штукатуры официально 
принимают работу у каменщиков, 
а маляры у штукатуров. Но об 
этом, как и о других формах 
общественного контроля за каче
ством! работ, руководители уча
стка во главе с его начальником 
Иониным не подумАли.

Руководители треста прекрасно 
знают обо всем этом, но не об 
ращают внимания. Спрашивается, 
как же при таком, более чем 
странном отношении к делу они 
собираются внедрять передовые, 
прогрессивные методы организа 
ции труда? Неужели же работни
ки трест не понимают, что толь 
ко широкое, по-настоящему мас
совое применение передовых ме 
тодов труда, строжайший кон
троль за правильной оплатой его, 
поможет коллективу строителей 
выйти из прорыва?

И. Дибров,
бригадир каменщиков.

Н. Загаринский,
бригадир штукатуров.

П. Куряев,
секретарь комитета ВЛКСМ.

Московская швейная фабрика 
имени Шкирятова Министерства 
товаров широкого потребления 

СССР выпускает мужские и 
женские демисезонные и зимние 
пальто по образцам Всесоюзно
го дома моделей. К концу года 
фабрика выпустит пальто 90 
новых фасонов. К весенне-лет
нему сезону уже выпущен 51 
новый фасон. В нынешнем году 
фабрика изготовит женских 
пальто на 75.000 единиц больше, 
чем в прошлом.

НА СНИМКЕ: бракер А. Е. 
Варшавская проверяет качество 
демисезонных пальто новых фа
сонов.

Фото В. Бабста.
(Фотохроника ТАСС).

Разводите ягодники
Ягодные культуры —  сморо

дина, крыжовник, малина, зем
ляника быстро вступают в 
пору плодоношения (на второй, 
третий год после посадки). Их 
урожай созревает намного рань
ше, чем плоды слив, груш, яб
лонь и других садовых культур. 
Не случайно поэтому ягодники 
получают все большее распрост
ранение и, пожалуй, редкий са
довод-любитель не занимался ими.

Наступила осень. Идет обиль
ный листопад. Сейчас трудящие
ся готовят сады к зиме, произво
дят ремонт и посадку новых де
ревьев и ягодных кустарников. В 
такую пору хорошо садить ягод
ники. Осенние посАдки неплохо 
зимуют, а весною быстро идут в 
рост.

Важно быстрее и больший 
получить урожай ягод: К этому

стремится каждый садовод- 
любитель. В этом немаловажную 
роль играет посадка. Я практи
ковал посадку малины по два 
куста в одну яму на расстоянии 
20 сантиметров один от друго
го. Это ускорило получение боле« 
полного урожая. То же самое про
исходит с крыжовником и сморо
диной, если их кусты располо
жить друг от друга на расстоянии 
75 сантиметров, вместо 1,5 метра.

После 3— 4 урожаев кусты 
через один вырываются и выса
живаются на новом участке со
гласно требованию Агротехники.

Своевременная закладка ягод
ников обеспечит их хорошую 
приживаемость, а в дальней
шем —  обильное плодоношение.

К . Вердин,
агроном - плодовод 

горпищекомбината.

НОВЫЕ
Парк культуры и отдыха име

ни И. В. Сталина —  любимое 
место отдыха горожан в летнее 
время. На его благоустройство, 
новые посАдки в нем расходуют
ся большие средства. Более трид
цати тысяч рублей, например, из
расходовано в этом году.

В «неделю сада1» в парке вы-

ПОСАДКИ
сажено 100 четырехлетних яб
лонь, 80 саженцев ясеня, много 
карагача.

Новые посадки и ремонт преж
них насаждений производятся в 
парках имени Ленина, имени Ти
мирязева, в загородном лесо-пар- 
ке.

ПО МАТЕРИАЛАМ „КРАСНОГО ОКТЯБРЯ •

„Шутники с телеграфа“
На письмо тов. Просохина, 

опубликованное под таким заго
ловком в газете «Красный Ок
тябрь» за 10 сентября, сообщаю, 
что искажение текста телеграм

мы произошло по вине дежурной 
телеграфистки тов. Лабановой.

На виновную наложено взы
скание. Г. Сонин, 

начальник конторы связи.

Лучшие люди наших предприятий

У сушильных агрегатов
Первое, что бросается в глаза на 

•йтом учАстке работы,— безуко
ризненная чистота. Работать тут 
жоложено в белоснежных хала
тах.

С конвейеров сырье поступает 
уШ сушильные агрегаты и зачтем 
начинается главное —  сушка* В 
каждой смене обслуживает два 
агрегата один сушильщик. К 
числу лучших из них принад
лежит старый производственник 
Александр Михайлович Королев. 
НА сушке лука, например, он 
добился отличных результатов. 
Выпущенная им в последнее вре
мя продукция принята высшим 
сортом.

Оборот машины на подготовке 
сухоовощей —  три с половиной 
часа. От сушильщика требуется 
так отрегулировать подачу пара, 
чтобы создать нормальную суш
ку. Александр Михайлович справ
ляется с этой задачей отлично. 
Успех дела решает вниматель
ность. Иные сушильщики —  да 

щ сам Александр Михайлович 
,раныпе —  недосушивали овощи. 
Происходило это от неверного

режима, создаваемого на лентАх 
сушки.

Критически разобрав свои про
махи и недостатки в работе сво
их сменщиков, сушильщик сде
лал для себя практические вы
воды: запуск пара* как правило, 
он стАл производить заранее с 
тем, чтобы дать возможность на
греться сушилке. При поступле
нии картофеля или лука в не
достаточно обогретый агрегат за
медляется процесс их приготов
ления, а также возможны факты 
запаривания.

На каждой ленте сушилки су
ществует свои особый режим. 
На4 первой из них температура 
пара должна быть 45— 50 гра
дусов, на второй и третьей— до 
60— 65, а на четвертой —  до 
38— 40. Регулировка происхо
дит с учетом влажности посту
пающего сырья. Вот идет сушка 
лука. Сушильщик знает, что 
в этом случае надо держась пар не 
больше одной Атмосферы. Темпе
ратура на первой ленте поддер
живается от 45 до 50 градусов. 
Но какова она должна быть в 
данный момент? Сушильщик вни

мательно изучает влажность 
сырья, толщину поданного слоя. 
Слой получился слишком тол
стым. Чтобы избежать остановки 
Агрегата на подсушку, сушиль
щик дает температуру сначала 
45, затем 46— 48 градусов.

Так же постепенно он регули
рует режим и на остальных трех 
лентах. При этом лук, выдавае
мый съемщикам, оказывается бе
лым- со слегка' зеленоватым от
тенком.

—  Высший сорт, —  определя
ют качеств енники.

Только высокие сорта передает 
сушильщик расфасовщикам кар
тофеля и крупы. Для сушки кар
тофеля надо, чтобы монометр по
казывал до четырех атмосфер, а 
крупы до 6. Бывает же так, что 
котельная не обеспечивает тако
го давления.

—  Шуруйте веселей! —  тре
бует в таких случаях сушильщик 
от качегаров.

В иные смены колебания в по
даче пара происходят до 5— 6 
раз. Приходится поэтому быть 
все врем?я нАстороже, так как 
малейший недостаток пара* мо
жет привести к простою агрега
та. Так, 27 сентября кочегар 
котельной недостаточно широко 
открыл винтель. Пар поэтому в 
агрегат обработки крупяных кон

центратов поступал в недостаточ
ных ра'змерах. Пришлось остано
вить машину на подсушку. Про
стой выразился в 15 минут, но 
он серьезно взволновал сушиль
щика.

—  И что так разволновался?
—  спросил сушильщика кочегар.
—  Ведь один раз недосмотрел.

—  Нехватало того, чтобы де
сять раз, —  вспыхнул Александр 
Михайлович.

О недосмотре кочегара сушиль
щик немедля поставил в извест
ность начальника цеха тов. 
Иванову, попросив ее принять 
меры. С кочагарами смен после 
этого было проведено совещание 
о режиме работы сушилок.

В разработке сырья на конвей
ере иногда замедляются темпы. 
Это происходит из-за' неравно
мерной подачи клубней. При по
даче мелких клубней работницы 
не успевают загрузить полностью 
сушилки. А в те часы, когда 
идут крупные клубни, стараясь 
наверстать упущенное время, 
они подают массу слишком тол
стыми слоями. В таких случаях 
неизбежно приходится останав
ливать агрегат на подсушку. 
Снижается производительность 
труда. Чтобы избежать этого, 
Александр Михайлович посовето

вал отбирать однородные клуб
ни.

При подаче мелких клубней на 
разработка^ надо увеличивать 
число работниц.

—  Нехватает людей, —  заме
тила начальник цеха тов. Ива
нова. —  Идет набор их. Вот 
когда кончится —  дело наладит
ся.

—  УлитА едет, когда-то будет,
—  усмехнулся сушильщик и 
уже серьезно прибавил. —  Надо 
бы проверить как идет набор.

Заботливость сушильщика, 
его по-настоящему рабочая тре
бовательность ставит его в чис
ло тех, кто не на словах, а на 
деле ежедневно и ежечасно бо
рется за увеличение производи
тельности труда, за выпуск для 
населения страны отличных про
дуктов питания.

— Молодец, хорошо работает,
—  говорят про сушильщика 
Александра Михайловича Коро
лева.

Эта заслуженная похвала', од*- 
нако, не должна вскружить ма
стеру сушки голову. Ему верят, 
что он добьется в своей работе 
еще лучших показателей. Этим 
доверием коллектива Александр 
Михайлович Королев не только 
гордится, но и дорожит.

М. Панкратов.
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В. ПАВЛОВ. Б о л ь ш о е  с е р д ц е
Р А С С К А З

Людочка и представить себе не 
могла, сколько волнений и беспо
койства принесла она другим.

Тося не разговаривала с Миха
илом три дня.

—Вот ты какая!—не вытерпел 
Михаил.—Не думал, Тося.

—А о чем с тобой говорить? — 
насмешливо спросила Тося.—Ты 
«едь стал... папа.

И язвительно добавила:
—Кроватку дочке купил. Купи 

еще пальто: на улице весна, а 
твоя Людочка в зимнем.

—Уже сказал маме, чтобы ку
пила...—Михаил старался сказать 
это как можно мягче, так как вы- 
иады Тоси против Людочки его 
глубоко возмущали.

—Вот что, Миша,—в глазах 
Тоси зажглись злые огоньки, — 
или—я, или—она...

—И если она?
—Только ты меня и видел.! А 

девчонку все равно отдашь куда 
следует. Потом ко мне придешь, 
да только поздно будет...

—Никуда я ее не отдам. И к 
тебе не пойду, если ты такая...

Придя с работы, Михаил сказал 
матери:

—Надо Людочке весеннее паль
то купить. На улицу с ней выйти 
—перед людьми стыдно.

Екатерина Петровна жаловалась 
Макаровне:

—Ума не приложу, соседка, что 
делать. Девочка такая хорошень
кая, жалко отдавать ее чужим 
людям. И Мише она полюбилась. 
Последнее время приходит он с 
работы сердитый, а как ее увидит 
—сразу ласковый такой станет. 
По целым вечерам она у него с 
рук не сходит. Жить бы сиротке 
у нас. Да ведь женить Мишу на
до, а разве пойдет какая, если ре. 
бенок в доме...

* * *
Иван Иванович еще раз вызы

вал Михаила. Он оказывается не 
терял надежды разыскать близ
кий Людочки, и все писал и рас
сылал в разные концы какие-то 
бумаги.

—Бесполезно это,—с недовери
ем сказал Михаил.—Маму Нину 
забывать пора.

—А что ты скажешь, голубок, 
если эта самая мама Нина боль
ше нас с тобой волнуется за Лю
дочку?

—Оно и видно.
—Ты, по л у бок, в этих делах 

ровным счетом ничего не понима
ешь.

—Вы много понимаете?
Расстались они недовольные 

друг другом.
* * *

Екатерина Петровна украдкой 
вздыхала и, наконец, осторожно 
спросила:

—Как ты, Миша, с Людочкой 
думаешь быть?

—Пусть у нас живет. Не меша. 
ет ведь?

—Не о себе я. Мне ее деточку 
очень жалко! Ты-то как? Сам зна
ешь, о чем сказать хочу... Не век 
же в холостяках ходить. Оно, ко
нечно, бог даст—найдется хоро
ший человек. А вдруг нет?

—Тогда и увидим. Нечего зага
дывать.

Людочка привыкла к новой 
семье. Целыми днями она бегала 
по комнатам, играла с котом 
Васькой. Ленивый Васька позво
лял ей делать над собой что угод
но, и только изредка, когда Лю
дочка особенно досаждала ему, 
делал вид, будто хочет кусать
ся. К вечеру обычно Людочка 
начинала беспокоиться, спраши
вать папу Мишу. Когда Михаил 
приходил—бросалась к нему с 
криками радости. За ужином Лю
дочка сидела у Михаила «а ру
ках, ни за что не хотела есть из 
маленького блюдечка, которое 
ставила ей Екатерина Петровна, 
а тянулась к тарелке Михаила. 
Потом торопила его на прогулку 
я  всякий раз хотела, чтобы Вась
ка тоже шел гулять с ними. Сам 
Васька этого никак не хотел и 
однажды, когда Людочка пыта
лась стащить его с дивана, боль
но поцарапал ей руку.

На следующий день после этого 
случая в обеденный перерыв Ми-

Продолжение. Начало см. в 
№№ 206, 207.

хайл сходил в магазин и накупил 
целый ворох игрушек.

—Раньше не догадался,—упрек
нул он себя.

Игрушки Михаил спрятал в це
хе под станок.

—Обрадуется Людочка,—думал 
он, представляя, как вечером 
вынет из свертка куклу, плюше
вого медвежонка, зайца.

После работы, когда Михаил 
уже вышел из цеха, его догнала 
Тося.

—Скорее к телефону,—возбуж
денно сказала она.—Иван Ивано
вич звонит. У Людочки мать на
шлась.

В телефонной трубке послы
шался знакомый писклявый голос, 
Иван Иванович подтвердил слова 
Тоси.

—Я что говорила?—торжеству
юще спросила Тося.

—Погоди, — отмахнулся Миха
ил.—Так, говорите, мама и даже 
Нина. Она где? Что? Плохо 
слышно. За семьдесят километ
ров? Ничего не понимаю. Ага, 
зайти к вам, расскажите... Хоро
шо, иду...

Иван Иванович, от удовольствия 
потирая руки, рассказывал:

—Такое дело, голубок. Ехала 
мама Нина с Людочкой по желез
ной дороге откуда-то издалека. 
Станцию Петушки знаешь? Вот 
там вышла мама из вагона за ки
пятком. В это время у нее голова 
закружилась. Потеряла она созна
ние и упала. Кто такая, откуда— 
разбираться некогда. Подняли ее, 
в медпункт отправили, потом в 
больницу. А поезд с Людочкой 
дальше пошел...

—Это вам оттуда написали?— 
спросил Михаил.

—Сперва я сам написал, — ус
мехнулся Иван Иванович. — Ви
дишь, голубок, штука какая. По 
всякому я вертел — ничего не 
выходит. А что, думаю, если вот 
так дело было. Запросил соседние 
станции... Пишут, что она два дня 
назад первый раз в сознание 
пришла.

—Вот ты какой! — Михаил с 
уважением посмотрел на Ивана 
Ивановича. В его глазах этот ма
ленький человек с птичьим лицом 
сразу вырос.

Екатерина Петровна этим сооб
щением была очень довольна.

—Слава богу,—сказала она. — 
Вот и хорошо, что Людочку не 
отдали никуда. Видишь, этот 
Иван Иванович—умный человек.

Людочку ¡напоминанием о маме 
решили не беспокоить.

—К мужу, надо думать, она 
ехала,—высказала предположение 
Екатерина Петровна. — Твердила 
Людочке: «К папе едем!» Вот 
Людочка и приняла тебя за папу. 
То-то рада будет, когда мать 
увидит. Хорошо все обошлось.

Людочка была в восторге от 
игрушек и сразу же занялась 
куклой. Михаил глядя <на девочку, 
подумал о том, что скоро ее в до
ме не будет. И уже никто не 
бросится Михаилу навстречу, 
когда он вернется с работы.

При этой мысли он ощутил 
пустоту.

Мама Нина представилась ему 
полной женщиной средних лет.

* * *
В один из воскресных дней Ми

хаил хмурый расхаживал по 
комнате. Екатерина Петровна 
вязала, сидя у окна. Людочка 
играла на полу.

Михаил был недоволен собой. 
Отношения между ним и Тосей 
никак не налаживались. Тося, 
после того, как стало известно, 
что у Людочке нашлась мать, 
сразу переменилась, шутила с 
Михаилом как прежде. Но Ми
хаил не мог простить ей выпадов 
против Людочки. Когда Тося за 
говаривала с ним, а это случа
лось теперь часто, он отвечал 
сдержанно, сердился на себя, пы
тался подавить предубеждение к 
Toce и не мог.

— Людочку не возлюбила... — 
думал Михаил, шагая по комна
те и наблюдая за девочкой. — 
Чего от такой хорошего ждать?

— Завтра четыре недели испол
нится, как Людочка у нас, — 
сказала Екатерина Петровна, от
кладывая вязанье. — Словно бы, 
выросла она за это время. Мать 
придет — не узнает. Ничего вче
ра Иван Иванович не говорил 
про нее? '

— Ничего, — ответил Михаил. 
—Другим он чем-то занимается.

— Ну, ладно. Пусть поправ
ляется хорошенько. Успеет еще 
приехать. — Екатерина Петровна 
вздохнула. — Заберет она Людоч
ку, опять мы с тобой одни оста
немся.

Хлопнула калитка. Екатерина 
Петровна обернулась к окну.

В дверь негромко, но нетерпе
ливо постучали. Вошла невысокая 
девушка в короткой шубке с ме
ховым воротником. Людочка, 
складывавшая игрушечный до
мик, подняла голову, оттолкнула 
кубики и бросилась навстречу 
вошедшей.

— Мама Нина! — взвизгнула 
она.

Девушка подхватила Людочку 
и прижала к себе.

— Людочка, деточка, — повто
рила она, целуя девочку. — Слав
ненькая моя!

Михаил едва не присвиснул от 
удивления: вот так мама Нина!

— Извините. Здравствуйте, — 
сказала девушка , виновато улы
баясь. ч

Екатерина Петровна засуети
лась.

— Проходи, Ниночка, раздевай
ся. — Ты прямо с поезда?

— Заходила в милицию ваш ад
рес узнать. Немного неудачно 
только: Ивана Ивановича нет.

Екатерина Петровна вскоре 
вышла на кухню и загремела са
моварной трубой. В дверь просу
нулось лицо Макаровны. Она 
молча поклонилась, и, с нескрывае
мым любопытством смотря на 
Нину, примостилась на табу
ретке у порога.

— Молоденькая, лет двадцать
— не больше, — определил Ми
хаил, рассматривая Нину. Голубо
глазая с русыми косами Нина 
показалась ему привлекательной.

Счастливая Людочка ласкалась 
к Нине и непрестанно повторяла:

— Мама Нина! Мама Нина!
— У вас маленькие в доме 

есть? — спросила Нина.
—Это мы для Людочки купи

ли, — ответил Михаил, переводя 
взгляд на разбросанные по полу 
игрушки.

— Для Людочки, — подтвер
дила Екатерина Петровна, выхо
дя из кухни. — Двое мы с Ми
шей живем. Он еще в холостяках 
ходит.

Нина с легким удивлением по
смотрела на Михаила, потом на 
Екатерину Петровну.

— Не знаю, как вас и благо
дарить.

Людочка стала показывать Ни
не игрушки. Перебрав все, при
тащила кота:

— Васенька!
Оглянулась: что бы показать 

еще? По очереди представляла:
— Бабушка Катя! Папа Миша!
Нина на секунду вскинула гла

за на Михаила. Погладила Лю
дочку по голове. Сказала с лег
кой грустью:

— Нет у нас папы, Людочка, и 
не было.

Екатерина Петровна — чело
век строгих правил — услыша 
последние слова, обиженно поджа
ла губы. С ее лица сбежала улыб
ка. Макаровна покачала головой, 
не понять: то ли с укоризной, то 
ли с сочувствием. Нина заметила 
это. На ее лице выступил легкий 
румянец.

Наступило неловкое молчание.
Людочка, удивленная тем, что 

никто не выражает шумного во
сторга, с недоумением посмотре
ла вокруг.

—Мама Нина! — сказала она, 
указывая на Нину, и потянула 
Михаила за рукав.

В з г л я д ы  Михаила и Нины 
встретились. Михаил заговорил 
первым.

— Вы в нашем городе никогда 
не были?

— Один раз проезжала мимо. 
Я родилась в Смоленске, а живу 
в Тамбове. Едем с Людочкой из 
Иркутска.

— Людочке не захочется от нас 
уезжать... Она к нам привыкла. 
И мы к ней привыкли.

— Маленькие быстро забыва
ют. А вы... Вам она чужая...

Екатерина Петровна, накры
вавшая на стол, недовольно по
смотрела на Нину, хотела что-то 
сказать, но смолчала.

— Завтра с Людочкой уедем. 
Мне Ивана Ивановича повидать 
надо.

— Спешить словно бы и не к 
чему, — сказала Екатерина Пет
ровна. — Уехать всегда успеете. 
Денек другой повременить бы 
следовало... Не годится ни с того, 
ни с сего девчоночку в путь-доро
гу брать. Да и у самой кровинки 
в лице нет после хвори. Людочку, 
смотри-ка, на руках не унесешь.

Макаровна согласно покачала 
головой. Михаил спросил:

— Вы на квартиру где устрои
лись?

— В гостиницу пойдем...
— Выдумала пустое,—с досадой 

перебила Екатерина Петровна.— 
На ночь глядя девочку тащить 
нивесть куда? Да там, поди-ка, и 
мест нет. Вот у Настасьи М ака
ровны останься...

— А отчего не остаться? — 
согласилась Макаровна. — Зано
чуй у меня. Одна я живу, в избе 
просторно.

— Если не стесню вас... — Ни
на нерешительно посмотрела на 
Макаровну.

*—Ну что вы, по мне хоть неделю 
живи,—добродушно сказала Ма
каровна.

Екатерина Петровна поставила 
на стол самовар. Нина поблаго
дарила и от угощения отказалась. 
Екатерина Петровна обиделась...

— Может я чего не так сдела
ла? • Прости уж: стара, по-новому 
не умею.

Нина закусила губу и ничего 
не ответила. Михаил заговорил 
про Ивана Ивановича. Но раз
говор не получился. Нина зам
кнулась, отвечала односложно и 
вскоре, сославшись на головную 
боль, собралась уходить.

Людочка, очень удивленная 
тем, что Михаил не одевается, 
подошла (к нему и, ласкаясь, 
сказала:

— Папа Миша, пойдем!
У Михаила защемило сердце. 

Он погладил девочку по голове.
— Завтра, Людочка, и я с ва

ми пойду.
Екатерина Петровна, одевая 

Людочку, ворчала:
— Оставить бы здесь девчонку, 

ничего не случится с нею.
Нина промолчала.
После их ухода в доме сразу 

стало пусто.
— День, смотри-ка, как быстро 

прошел, — заметила Екатерина 
Петровна. — Темнеет уж.

— Напрасно ты, мама, с Ниной 
так обошлась, — сказал Михаил.

— Как умею, так и обошлась. 
Поздно мне переучиваться.

— Обидела ты ее.
— Обиделась — и бог с ней. 

Только обижаться, словно бы, не 
на что. Не виновата я, что она 
непутевая.

— Не попрекать же ее этим.
— А я и не попрекаю. Пусть 

как хочет. Только вот девочку 
жалко. Знаю я что за жизнь с 
такими матерями. Молодая, за 
муж, поди-ка, выходить захочет. 
Людочка мешать будет, избавить
ся от нее надо. А известно как: 
оставила на улице, и дело с кон
цом. Да и потерялась ли Лю- 
дочка-то? Может, бросила она 
ее, а не вышло.

— Напрасно ты это мама.
— А кто знает, что у нее на 

уме. Добра не. жди от таких. И 
чего по белу свету мычется не
путевая? В Иркутск зачем-то езди
ла?

(Продолжение следует).

Предварительные 
результаты выборов 

в ГДР
БЕРЛИН, 18 октября. (ТАСС), 

Официально сообщены предвари
тельные результаты выборов в 
Народную палату ГДР и в На
родное представительство Боль
ше то  Берлина:

В голосовании на выборах в 
Народнее гредставительство Боль 
шого Берлина приняли участие 
875.(26 человек, то-есть 97.7 про
цента лиц, имеющих право голо
са. За единый список Националь
ного фронта демократической 
Германии голосовало 869.265 че
ловек—99,3 процента всех голо
совавших.

Признано недействительными ¡в 
поданными против единого спи
ска 5.761 голос, или 0,7 процента.

Для участия в выборах в На
родную палату ГДР было зареги
стрировано 12 086 987 граждан, 
имеющих право голоса. За еди
ный список Национального фрон
та демократической Германии го- 
ло^ов^ло 11 807 4)7 человек, т© 
есть 99,3 процента.

Признано недействительными к 
поданными про ив единого списка- 
Национального фронта демокра. 
тической Германии 82.320 голо
сов, то есть 0,7 процента.

Прибытие Хо Ши Мина 
в Ханой

ПАРИЖ, 18 октября. (ТАСС). 
По сообщению радио Парижа 1& 
октября в Ханое состоялось тор
жественная церемония по случаю» 
прибытия туда президента Демок
ратической Республики Вьетнам 
Хо Ши Мина.

На этой церемонии • президент; 
Хо Ши Мин выступил С речью.

БРАЗИЛЬСКАЯ ПЕЧАТЬ  
0 РЕЗУЛЬТАТАХ ПОСЛЕДНИХ  

ВЫБОРОВ В СТРАНЕ
МОНТЕВИДЕО, 18 октября, 

(ТАСС). Бразильская газета «Ул- 
тима opa», ссылаясь на данные* 
о результатах выборов 3 октября*,, 
пишет, что кандидаты в сенат от 
правительственной партии так на
зываемой «Национально - демок
ратический союз» потерпели же
стокое поражение и что сторонни
ки бывшего президента Варгаса, 
провели 8 из 11 избиравшихся гу
бернаторов штатов.

Газета указывает, что из 42 из
биравшихся сенторов, блок пар
тий, который выступал совмести® 
с бразильской рабочей партией,, 
провел в сенат 34 канидата (иэ>: 
них бразильская рабочая партия—  
12), в то время как партия «На
ционально - демократический со
юз»—всего лишь 7 кандидатов, из^ 
которых два являются сторонни
ками Варгаса.

Газета «Импренса популар» от
мечает, что в бразильской столи
це—Рио-де-Жаиейро подавляющее* 
большинство избирателей голосо
вало за партии, осуждавшие про
американский государственный пе
реворот 24 августа. -

Из в еще ние
21 октября, в 19 часов, в библио 

теке горкома КПСС в помощь са
мостоятельно изучающим маркси- 
стско - ленинскую теорию будут 
прочитаны лекции «Докапитали- 
стические способы производства» 
—лектор тов. Буслов и «VIII съезд. 
Коммунистической партии и ега 
историческое значение в дальней
шем укреплении союза рабочего 
класса и трудового крестьянства» 
—лектор тов. Варешин.
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